

Senasag decomisa 6 t de alimentos de contrabando

El Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras informó ayer que el Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag) decomisó en Tarija alrededor de seis toneladas de productos alimenticios sin certificación sanitaria, que procedían de Argentina.

Según un comunicado institucional, el operativo se realizó en la carretera que vincula la localidad de Bermejo (frontera con Argentina) con la ciudad de Tarija.

El jefe Distrital del Senasag, Marcelo Vaca, explicó que “el objetivo de los operativos es garantizar que los productos que ingresan (al país) para el consumo de las personas, se realice en condiciones adecuadas, para evitar daños a la salud de los consumidores”.

En ese sentido, el funcionario detalló que entre los productos decomisados se encontraron salchichas ocultas en bolsos de viaje, quesos y fiambres envueltos en aguayos (tejido tradicional andino), sin conservar la cadena de frío para preservar esos alimentos.

Además, dijo que se encontraron agroquímicos, frutas, hortalizas, leche, arroz, picadillo de carne, aceite, vino en cartón, cerveza y jugos de fruta que se transportaban junto al equipaje, sin considerar los riesgos de contaminación y deterioro por malas condiciones de manipulación y transporte.

La Prensa / La Paz

14 municipios son vulnerables en el tema alimentario

La Paz. Al menos 14 municipios del departamento de La Paz registran una alta vulnerabilidad ante la inseguridad alimentaria, según un estudio que realizó el Viceministerio de Desarrollo Rural con ayuda del Programa Mundial de Alimentos (PMA) de Naciones Unidas y la Unión Europea. Se elaboró un mapa útil para identificar la Vulnerabilidad a la Inseguridad Alimentaria (VAM) en 339 municipios del país, sobre los datos del Censo 2001 y que permiten establecer la disponibilidad, el acceso y el uso de los principales alimentos.

Tanto las autoridades del Gobierno como ejecutivos de los organismos internacionales coincidieron en afirmar que estos datos pueden variar con los resultados del Censo de 2012.

De manera preliminar se conoce que 102 municipios, es decir el 30,1%, pueden ser clasificados como de alta vulnerabilidad ante la inseguridad alimentaria; mientras que 199 municipios, es decir el 58,7%, presentan vulnerabilidad media; mientras que 38 municipios, el 11,2%, son clasificados como de baja vulnerabilidad.

Situación paceña. A nivel departamental, se puede observar que entre seis y siete de cada 10 municipios son altamente vulnerables a la inseguridad alimentaria en Pando, Chuquisaca y Potosí; en Oruro, cuatro de cada 10 están en este riesgo; en Tarija, Cochabamba y La Paz se conoce que hay un nivel más bajo porque son sólo dos comunas por cada 10.

En el caso del departamento de La Paz, se conoce que los municipios de Pelechuco, Ayata, Chuma, Collana, Cairoma, Sapahaqui, Ayo Ayo, Coro Coro, Calacoto, Santiago de Callapa, Chacarilla, San Pedro de Curahuara, Papel Pampa y Colquiri tienen alta vulnerabilidad ante la inseguridad alimentaria, mientras que Nuestra Señora de La Paz, Coroico, Coripata, Chulumani, Caranavi, Alto Beni y Palos Blancos tienen una vulnerabilidad baja. Finalmente, se conoció que alrededor de 66 de los 87 municipios, en

que está dividido el departamento de La Paz, están catalogados con vulnerabilidad media.